

El correspondiente de París.
y la antigua Diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administr.
17 y 19 rue Mauberge.
Paris.

Año IV. - Núm. 407.

Paris 4 de Mayo de 1888.

La situación.

Malísimo efecto está produciendo en la parte sensata de la opinión el cambio operado ultimamente por la Liga de patriotas, convirtiéndose, de institución puramente patriótica, en verdadero Comité Directivo del partido boulangista. Tanto hacen los amigos del general para ensalzarle que acabarán por hacerle incompatible con todo lo que en este país representa algo serio lo mismo en el orden social que en el político. Los amigos oficiales son peores a veces que los mayores enemigos.

Esta nueva actitud de una Corporación que, como la Liga de los patriotas, había llegado a ser por sus fines una de las más populares de Francia, ha inspirado ya a la hora presente los apóstrofes más duros a los representantes más o menos autorizados de todos los partidos que estiman en algo el decoro y el buen nombre de la nación francesa. Uno de los primeros que, como siempre, se ha presentado pluma en ristre a combatir con firmeza acerba esta evolución incomprensible y absurda de la antigua Liga, es el eminente publicista M.^r Ranc, el anti boulangista irreconciliable e inconcencible de quien tantas veces hemos hablado en nuestras correspondencias.

El artículo que hoy publica M.^r Ranc en la columna del periódico independiente Le Matin es una obra constante, pero razonadísima - hay que confesarlo - contra los hombres y contra las nuevas tendencias de la Liga.

"Como todos los individuos del Comité Directivo - dice - proceden de los partidos más variados y ostentan las opiniones más contradictorias, puede concluirse de ello que el solo lazo que les une a todos es su común e igual admiración por el general Boulanger."

Y a este propósito exclama M.^r Ranc con justo motivo:
"Entonces ¿por qué no haber redactado el artículo 1.º de

los Estatutos en una fórmula que respondiera al pensamiento íntimo del Comité Directivo? ¿por qué hablar de la reforma de las instituciones republicanas, - lo cual es vago de suyo y se presta irremediabilmente al equívoco, puesto que semejante reforma puede entenderse de infinitas maneras - en vez de decir sencillamente: el objeto de la Liga de los patriotas es la elevación al poder del general Boulanger?"

Y añade indignado M.^r Ranc:

"De todos modos resulta una idea extrañalaria era de colocar a la cabeza de una asociación que se da a sí misma el mandato de mejorar las instituciones republicanas, una media docena de bonapartistas reconocidos y acreditados. - Jamás se había nadie burlado del mundo con igual serenidad; jamás se había organizado una mistificación tan colosal como inaudita."

Y ya en camino de discutir, y de discutirlo todo de una vez, escribe el eminente publicista a quien vamos traduciendo:

"Todo eso escapa a la discusión. ¿cómo discutir, en efecto, con gente como la grey boulangista que cuando se les piden noticias acerca de la Constitución de que piensan dotar a Francia, os contestan que el nombre solo del general Boulanger es un programa suficiente? Boulanger, todo un mundo!"

"¿Estáis contra el régimen parlamentario? Está muy bien; pero ¿por cual vais a reemplazarlo?"

"Viva Boulanger! Abajo los ferrystas!"

"¿Estáis en favor o contra la presidencia de la República?"

"Viva Boulanger! Abajo los ferrystas!"

"¿Quién va a elegir vuestro poder ejecutivo, cualquiera que sea su título?"

"Viva Boulanger! Abajo los ferrystas!"

"Serian bastante amables para confiaros vuestro pensamiento acerca de las relaciones entre la Iglesia y el Estado?"

"Viva Boulanger! Abajo los ferrystas!"

"Ahora, una cosa más precisa y de un interés más inmediato: ¿podriais esclarecernos acerca del procedimiento por el cual contais llegar a la revisión? Seria muy interesante saber como vais a contrarrestar la resistencia de los poderes establecidos."

"Ah! eso, por ejemplo, jamás! Viva Boulanger! Abajo los ferrystas!"

Este es el lenguaje de M.^r Ranc. De seguir los boulangistas con sus extravagancias y exageraciones, dentro de poca quiza vea este el lenguaje de todos los periódicos serenos de Francia.

La cuestión de Oriente ~ A juzgar por el sentido de los telegramas llegados hoy de Viena, todo indica que vamos a entrar próximamente en una nueva campaña pesimista.

El periódico oficial Freundenblatt abrió ayer el fuego hablando de una tensión surgida meramente entre los gabinetes de Berlín y San Petersburgo a consecuencia del nombramiento, por parte de esta última potencia, del general Bogdanovitch.

"A simple vista se reconoce en Berlín - dice ese periódico - que las simpatías alemanas disminuyen en la proporción que aumentan en favor de Inglaterra."

Otros periódicos ven el peligro del lado del Sud, proponiéndoles tema la tensión que en realidad existe entre Grecia y Turquía. Ténesse, en una palabra, que Grecia ponga sobre el tapete la cuestión griega en Ereta y en Macedonia.

Desde luego se reconoce que una sorda agitación viene agitando a Grecia desde hace más de tres años. Parece ya comprobada la existencia de un Comité revolucionario residente en Atenas, y sabedora de ello la Puerta se halla decidida a perseguir por el delito de alta traición a los numerosos individuos que figuran comprometidos en Macedonia.

Por lo que respecta a Ereta, también parece que la efervescencia ha llegado a todo su apogeo.

En Constantinopla no solamente se recela de Grecia, si que también de la misma Rusia, a quien se supone interesada en crear dificultades continuas a la Puerta.

Queda por saber ahora si este movimiento es de todo revolucionario o bien si tiene solo por objeto intimidar a la Puerta y obligar a las grandes potencias a resolver la cuestión búlgara según los puntos de vista de Rusia.

Sea de ello lo que fuere, es casi positivo que se desarrollarán en los Balcanes graves sucesos en un porvenir más o menos próximo.

El conflicto de Marruecos con los Estados Unidos. - Dicen los últimos telegramas de Banger que el expresado conflicto, que se creía en vial de arreglo, acaba de entrar súbitamente en una nueva fase: el sultán rechaza definitivamente el protocolo firmado por el Consul de los Estados Unidos, y conteniendo las bases de un arreglo; y no contento con esto, exige al gobierno americano condiciones inaceptables que hacen completamente imposible todo acuerdo satisfactorio. - El representante de los Estados Unidos ha pedido instrucciones a su gobierno, quien le ha contestado que liciera toda clase de esfuerzos para llegar a una inteligencia, pues, caso de no conseguir este resultado, el gobierno de Washington está

Dispuso a apelar a medios extremos para obtener satisfacción completa. A este efecto, la fragata norteamericana Quinnembang ha recibido orden de partir inmediatamente para las aguas de Tanager.

Peregrinacion española. — Telegrafian de Roma en fecha de ayer que el Papa acaba de recibir en la gran sala ducal a la peregrinacion española.

El discurso de presentacion y salutacion ha sido leído por el obispo auxiliar de Tharageza.

Leon XIII ha contestado expresando su satisfaccion de ver a los españoles siguiendo el ejemplo de los peregrinos de las otras naciones. Ha insistido una vez más sobre la necesidad de la union entre los católicos. Aludiendo al asunto de las islas Carolinas, ha recordado el interés vivísimo con que se ha ocupado de España, y ha recomendado, en fin, la fiel aplicacion de las últimas encíclicas.

Después de esto, el Papa ha dado a los peregrinos su bendicion

El soberano pontífice, cuya allocucion ha sido ciertamente muy aplaudida, ha recibido en seguida a los principales peregrinos que le han sido individualmente presentados.

Leon XIII celebrará el sábado próximo una misa a intencion de todos los peregrinos.

Victor Hugo — Hoy se ha abierto en Paris (rue de Séze) una exposicion por demás interesante y curiosa: la de los dibujos y manuscritos del inmortal autor de la Leyenda de los siglos.

Sin contar los álbums y los manuscritos, era exposicion comprende 156 dibujos ó croquis del maestro, ejecutados por éste durante el curso de su larga y gloriosa carrera, al arar de los acontecimientos, de su inspiracion y de su fantasia. Esos dibujos y croquis proporcionan acerca de la obra colosal del inmortal maestro curiosas noticias y sirven indudablemente para completar su historia. Vense en ellos las huellas de sus preocupaciones, y son al propio tiempo como un reflejo de su indisputable genio. — Entre los manuscritos figuran, además de casi todas las obras dramáticas, los de las obras siguientes: "Nuestra Señora de Paris", "Misérables", "Trabajadores del mar", "Noventa y tres" y "Leyenda de los siglos". La exposicion, que ha sido acogida con frenesi por los parisenses, promete un éxito extraordinario. El producto de la misma está destinado a la insercion para levantar a Victor Hugo el monumento en proyecto.

Ultima hora.

(Berlin, 4). El estado de salud del emperador continúa siendo relativamente satisfactorio. La fiebre ha cesado y las fuerzas van reapareciendo poco a poco. Hasta nueva orden, queda suspendida la publicacion de boletines todos los días. (Boha: 3% 82'25" N. España: 28°)